
Истоки всегда важны
митрий Александрович, поговорим 
о началах. Расскажите о дорогах 
вашего становления.

– Я родился в Няндоме, но уже в 
раннем возрасте мы с родителями переехали в 
столицу Поморья. Учился в архангельской шко-
ле №6, потом поступил в Поморский государ-
ственный университет имени М.В. Ломоносова 
на факультет иностранных языков. Кстати, мой 
отец, кандидат физико-математических наук, 
в течение 15 лет был деканом физико-мате-
матического факультета этого вуза. Затем он 
занимал должность проректора по междуна-
родным связям. Мама работала инженером.

Я же выбрал факультет иностранных языков. 
Мой основной язык – английский, а второй – 

норвежский. Так что по первому образованию 
я учитель. 

Позже, уже работая, получил второе 
высшее образование – экономическое, по 
специальности «Менеджмент» – в Архан-
гельском филиале Финансового института 
при Правительстве РФ. Это дало мне нужный 
управленческий инструмент: гуманитарное 
образование развивает широту мышления, а 
экономическое – умение системно принимать 
решения. Это оказалось очень полезным, осо-
бенно в тех случаях, когда нужно понимать не 
только цифры, но и суть производства. К тому 
же управление предприятием требует самых 
широких навыков и знаний. Даже когда я в 
своей работе занимался коммерческими во-
просами, мне всегда было важно вникнуть в 
детали технологических процессов. Невоз-

можно грамотно осуществлять продажи, не 
понимая продукта и всего, что связано с его 
производством.

Этому правилу следую до сих пор. Так, не-
сколько лет назад в Северном (Арктическом) 
федеральном университете имени М.В. Ломо-
носова прошёл обучение по дополнительной 
профессиональной программе «Современные 
технологии производства сульфатной целлю-
лозы и картона». Учился у таких известных в 
отрасли преподавателей, как Г.В. Комарова, 
Л.А. Миловидова, Ю.В. Севастьянова, Я.В. Ка-
заков. Для меня это был своего рода «курс 
молодого бойца ЦБП».

Работа – это 
ответственность

–  С чего началась ваша профессиональ-
ная деятельность?

– Надо сказать, что знание языков очень 
помогло. Меня пригласили в отдел внешнеэко-

номических связей Архангельской базы трало-
вого флота, где я проработал пять лет. В 2001 
году перешёл в структуры компании «Титан». 

лавная цель опроса – выявить 
социальные настроения и уро-
вень благополучия жителей 
региона.

Полученные результаты будут учтены при 
реализации действующих государственных 
программ и разработке новых проектов, на-
правленных на социально-экономическое 
развитие Архангельской области.

Принять участие в анкетировании может 
любой житель Поморья старше 18 лет. Для 
этого нужно перейти по ссылке https://
mynorth29.ru/opros/soc/ и авторизоваться 
через портал «Госуслуги». 

Участвуйте в масштабном исследовании 
«Социальное самочувствие». Ваши идеи – 
залог развития Поморья!
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В июне

Дмитрий Александрович Крылов 
занял должность генерального 
директора Архангельского ЦБК

АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – Знаменательное событие: На производстве 
картона общая варка целлюлозы достигла 23 миллионов тонн.  
Картон нашего предприятия, выработанный из небелёной сульфатной 
целлюлозы и полуцеллюлозы, знают и уважают во всём мире

Безопасность
Захватывающе! Увлечённо! Зрелищно! В 51-й раз состоялся смотр-конкурс 
среди нештатных противопожарных и газоспасательных формирований,  
штатных смен ПГСС и санитарных постов. Называем победителей  
и рассказываем, как это было ............................................................................................. 88
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в Архангельской области по заказу 
регионального министерства труда, 

занятости и социального развития 
проводится масштабное анкетирование 
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Позиционирование 
Масштабы и перспективы лесопитомника АЦБК оценил 
замруководителя Минприроды России Евгений Марков .................. 33
Перспективы
Высаживаем деревья, строим дома, ремонтируем дороги ............... 55
Официально
С заботой о семье: полезная подборка для родителей ...................... 66
Лица и имена
Поздравляем с красивым юбилеем Наталью Прохорову! ................. 77

Комбинат – это масштаб
Большое интервью с генеральным директором Архангельского ЦБК Дмитрием Крыловым
В минувшем июне должность генерального директора Архангельского ЦБК занял Дмитрий 
Крылов. Это человек с богатым опытом в отрасли, с глубоким пониманием не только эконо-
мики, но и производственных процессов. Мы поговорили с Дмитрием Александровичем о его 
пути, взглядах на развитие комбината, вызовах времени и, конечно, о людях.

Окончание на стр. 4
Фото Сергея СЮРИНА

ОБРАЗОВАНИЕ – Супервыпуск-2025: 94 студента – первые выпускники 
Новодвинского индустриального техникума по программе «Профессионалитет». 
Ждем ребят в коллективе Архангельского ЦБК и желаем успешной карьеры! 
Старт для этого – отличный!

??



Из целлюлозы – 
качественный картон

ак сообщила заместитель начальника отдела планиро-
вания производства и реализации продукции Татьяна 
Липатова, предыдущий рубежный показатель – 22,5 
миллиона тонн – был зафиксирован 18 авгу-

ста 2024-го. В достигнутый объём варки входят 
сульфатная небелёная целлюлоза, полу-
целлюлоза, а также выпускавшая до 
2015 года нейтральная сульфитная 
полуцеллюлоза.

Сегодня из данного небелё-
ного целлюлозного полуфа-
бриката производство кар-
тона вырабатывает картон 
для плоских слоёв (двух-
слойный из небелёной 
сульфатной хвойной цел-
люлозы и полуцеллюло-
зы из лиственных пород 
древесины) и бумагу для 
гофрирования, предна-
значенную для изготовле-
ния гофрированного слоя 
гофрокартона.

Данную продукцию хо-
рошо знают и уважают как в 
России, так и за рубежом. 

Потенциал 
для роста
Значительную роль в развитии 
потенциала варочных мощно-
стей Архангельского ЦБК сыграло 
расширение Группы дочерних 
предприятий комбината. Так, со-
вокупная производительность 
площадок гофродивизиона АО 
«Архбум» в Воронеже, Ульяновске, 
Подольске, Истре, Пензе состав-
ляет около 1,5 миллиарда ква-
дратных метров гофроупаковки в 
год. Сырьём для этих предприятий 
является картон АЦБК.

К числу преимуществ «Архбума», обеспечивающих прочность 
рыночных позиций компании, в первую очередь относится соб-
ственная сырьевая база – высококачественный тарный картон 
Архангельского ЦБК. Дочерние предприятия комбината действуют 

в непосредственной близости к конечным потребителям, 
обеспечивая глубокую переработку продукции и кон-

солидацию добавочной стоимости внутри Группы. 
В настоящее время программа по выстраи-
ванию вертикальной интеграции в рамках 

холдинга продолжается. Все площадки 
работают стабильно успешно, спрос на 

гофроупаковку остаётся постоянным. 
Текущие объёмы производства соответ-
ствуют утверждённым бизнес-планам. 

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

июня завершился при-
ём заявлений на зачис-
ление в первые классы 
детей, проживающих на 

закреп лённой за образовательным 
учреждением территории, а также 
имеющих внеочередное, перво-
очередное или преимущественное 
право на приём.

Вторая волна началась 6 июля и 
продлится до 5 сентября. Она пре-
доставит родителям возможность 
выбрать школу, не ограничиваясь 
территориальным принципом. Это 
особенно актуально для тех, кто 

хочет, чтобы их ребёнок учился в 
конкретном образовательном учреж-
дении, предлагающем специализи-
рованные программы.

Как сообщили в региональном ми-
нистерстве образования, уже подано 
более 9300 заявлений – это 84,6% 
от прогнозируемого числа будущих 
первоклассников Поморья. При этом 
67,6% заявлений оформлено через 
«Госуслуги» – на 13% больше, чем 
годом ранее. Также на государствен-
ном портале доступны такие услуги, 
как перевод ребёнка в другую школу 
и зачисление в 10-й класс.

Как сообщают в министерстве образования Архангельской области, в реги-
оне завершилась первая волна приёма заявлений в первые классы. Вторая 
волна приёмной кампании стартовала 6 июля и продлится до 5 сентября.
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Снижение  
и сокращение
Metsа Group ожидает снижения финансовых 
показателей. Сопоставимый операционный ре-
зультат компании за апрель – июнь 2025 года 
будет убыточным и составит минус 35 млн евро. 
Падение вызвано слабым спросом на товарную 
целлюлозу в Европе и Китае. Кроме того, не-
определённость из-за новой торговой политики 
США оказала негативное воздействие на рынок 
картона, в результате чего пришлось сократить 
загрузку производственных мощностей на Metsa 
Board. Тем временем в Metsа Tissue уже сокра-
щают персонал. Для сохранения конкуренто-
способности принято решение об увольнении  
93 сотрудников завода в немецком Кройцау.

Lesprom.com
 

Предприятия 
нежизнеспособны
Canfor Corporation объявила, что в августе 2025 
года закроет лесопильные заводы в амери-
канских Эстилле и Дарлингтоне (штат Южная 
Каролина). Сокращение затронет около 290 
сотрудников.
Причиной для принятия такого решения стали 
устойчиво слабые рыночные условия и посто-
янные убытки, которые сделали продолжение 
работы предприятий нереальным.

Lesprom.com

Сделано в России
Белгородские станкостроители могут заняться 
производством оборудования для целлюлозно-бу-
мажной промышленности. О планах завода «ОМК 
Энергомаш» по восстановлению компетенций, ко-
торые были у него в советский период, губернатор 
Белгородской области Вячеслав Гладков сообщил 
главе Минпромторга России Антону Алиханову. 
Все технические возможности для создания 
профильных линий у предприятия имеются. 
Минпромторг взял озвученные предложения 
в работу, что позволило руководству области 
придать проекту статус стратегического. Это в 
будущем позитивно повлияет на промышленный 
и социально-экономический потенциал региона.

Forestcomplex.ru

Лесов становится 
больше! 
Благодаря лесовосстановлению запасы древе-
сины в стране увеличились на 16 млн кубоме-
тров. Данными из лесного госреестра поделился 
Рослесхоз.
Специалисты ведомства подчёркивают, что за 
счёт восстановительных мероприятий и обновле-
ния материалов лесоустройства площадь лесного 
покрова увеличивается каждый год. По итогам 
2024-го она достигла показателя в 82,3 млрд 
кубометров. За счёт этого наша страна удержи-
вает статус мирового лидера по площади лесов. 

Если говорить о регионах, где произошёл наи-
больший прирост в 2024 году (в сравнении с 
2023-м), то первое место будет за Архангельской 
областью (плюс 101,5 млн кубометров лесного 
массива). Далее следуют Якутия, Удмуртия, Сверд-
ловская область и Хабаровский край.

Основными лесообразующими древесными 
породами остаются лиственница (28,1%), сосна 
(19,2%), берёза (16,4%), ель (12,6%) и кедр (9,2%).

Forestcomplex.ru
 

Мебель из картона
Компания «Донская гофротара» сообщила о на-
чале реализации инновационного проекта по 
производству мебели из картона.
Продукция подходит для проведения меропри-
ятий, временных помещений, также может стать 
оригинальным решением для дома, офиса и 
общественных пространств. 

Проект сочетает передовые технологии с от-
ветственным отношением к окружающей среде. 
Каждое изделие создано с учётом принципов 
устойчивого дизайна и тщательной проработки 
материалов.

Bumprom.ru

Юбилейная варка  
на производстве картона
Минувший июнь отметился очередным знаменательным событи-
ем. На производстве картона уровень варки достиг 23 миллионов 
тонн целлюлозной продукции. Это совокупный объём, учёт кото-
рого ведётся с 1968 года – с момента пробного пуска варочных 
мощностей сульфат-картонного производства.

Выбираем школу

23 ЦИФРА

миллиона 
тонн

по варке выработано  
на производстве картона 

Архангельского ЦБК с момента 
его пуска в 1968 году
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Работаем  
на улучшение

троительство лесопитомника 
комбината началось в 2021-м, а 
в июне этого года состоялось его 
торжественное открытие. Здесь 

планируется выращивать до 9 миллионов 
саженцев в год. Замглавы Минприроды 
России положительно оценил масштаб 
проекта.

Во время экскурсии высокому гостю по-
казали полный цикл производства: от 
заготовки семян до получения готовых 
саженцев, а также продемонстрировали 
передовое оборудование, включая тепли-
цы с системами климат-контроля, регуляр-
ного полива и автоматической подкормки. 
Благодаря использованию отборных семян 
и применению передовых агротехнологий 
здесь достигается высокая всхожесть, что 
позволяет получать два урожая в год.

– У лесного селекционно-семеновод-
ческого центра комбината высокий 
потенциал, – сказал Евгений Марков. 
– Полностью поддерживаю работу 
губернатора Архангельской области 
по содействию в создании таких 
центров. Это важная национальная 
задача. Стоит подчеркнуть, что в 
Поморье отмечается высокая резуль-
тативность лесохозяйственной и ле-
совосстановительной деятельности.

– Создание селекционно-семеноводче-
ского центра – это стратегически 
важный проект не только для пред-
приятия, но и для всей лесной отрас-
ли региона, – отметил заместитель 
председателя правительства Архан-
гельской области Игорь Мураев. – Его 
запуск позволяет вывести процессы 
лесовосстановления на качественно 
новый уровень, что соответствует 
ключевым задачам федерального про-
екта «Сохранение лесов» нацпроекта 
«Экологическое благополучие».

В партнёрстве с научно-образователь-
ным центром «Российская Арктика» и 
Северным (Арктическим) федеральным 
университетом имени М.В. Ломоносова 
открываются новые возможности для 
разработки инновационных методик ле-
совосстановления в условиях Крайнего 
Севера.

Инфраструктура новой производствен-
ной площадки включает современные 
тепличный и лабораторный комплексы, на 

базе которых будет организован 
филиал университетской кафе-
дры. Ключевым направлением 
исследований станут поиск и 
создание оптимальных субстра-
тов для выращивания сеянцев, 
адаптированных к условиям Ар-
ктической зоны.

Стратегия развития
В рамках встречи обсудили и вопросы со-
вершенствования лесного законодательства. 

– Несколько лет назад норма по поса-
дочным материалам была жёсткой: 
по закону требовалась исключитель-
но закрытая корневая система, – про-
комментировал советник генераль-
ного директора АО «Архангельский 
ЦБК» Николай Кротов. – Исходя из 
этого мы и принимали решение о 
строительстве лесопитомника. 
Были инвестированы собственные 
средства нашей компании, чтобы в 
точности исполнять обязательства 
в лесовосстановлении.

Также подняли вопрос об использо-
вании в лесопитомниках частных пред-
приятий улучшенных семян, которые по-
вышают качество лесовосстановления на 
15–20 процентов. 

– Мы готовы обеспечить норма-
тивную поддержку в сфере семено-
водства, – заверил Евгений Влади-
мирович. – В стране уже накоплен 
значительный опыт в этой сфере. 
Сейчас важно найти баланс и систе-
матизировать наработки для при-
нятия эффективных управленческих 
решений.

Отметим, что это уже не первый визит 
Евгения Маркова на Архангельский ЦБК. 
В 2022 году он, будучи депутатом Госу-
дарственной Думы, членом думского ко-
митета по экологии и охране окружающей 
среды, приезжал на наше предприятие 
для обсуждения вопросов экологической 
повестки и реализации комбинатом меро-
приятий Программы повышения экологи-
ческой эффективности.

На повестке 
обсуждения
В тот же день в правительстве Архангель-
ской области прошло рабочее совещание 
с участием представителей ведущих пред-
приятий лесопромышленного комплекса 
Поморья. 

Главной темой обсуждения стали 
инициативы, выдвинутые регионом для 
освоения расчётной лесосеки и закреп-
ления возможности использовать не 
освоенные в предыдущие годы объёмы. 
Это вопросы, касающиеся вывозки дре-
весины, моратория на штрафы, предъ-

являемые арендаторам, связанные с 
Федеральной государственной инфор-
мационной системой лесного комплекса, 
и за невыполнение ими лесохозяйствен-
ных мероприятий.

Губернатор Архангельской области Алек-
сандр Цыбульский, открывая совещание, 
отметил, что принятые меры, особенно 
после значительного спада в 2022 году, 
благодаря поддержке главы государства 
позволили стабилизировать ситуацию в 
отрасли и выйти на определённые объёмы 
производства.

– Сегодня наши лесопромышленные 
предприятия продолжают работать 
в непростых условиях, – подчеркнул 
Александр Цыбульский. – Введённые 
антироссийские санкции создали не-
мало проблем, часть из которых 
благодаря поддержке Президента и 
Правительства России уже удалось 
решить. Однако остаются вопросы 
системного, долгосрочного характера 
– это в первую очередь логистика, ко-
торая значительно подорожала, рас-
чёты за экспортную продукцию, сбыт 
пеллет, а также вопросы, связанные с 
лесным хозяйством. Поддержка пред-
приятий по-прежнему актуальна.

– Коммуникация с отраслевым со-
обществом в регионе выстроена 
максимально тесно, видна заинте-
ресованность в решении всех задач. 
При этом чувствуется поддержка 
не только Правительства России, но 
и Госдумы, Совета Федерации. Будем 
и дальше искать возможности для 
улучшения работы лесопромыш-
ленных предприятий, повышения 
эффективности лесного хозяйства, 
– подчеркнул Евгений Марков.

Кроме того, в рамках рабочего визита 
в Архангельскую область заместитель 
министра природных ресурсов и эколо-
гии РФ ознакомился с работой нового 
Арктического учебного центра ЕЛЦ. Здесь 
будут обучаться и повышать квалифика-
цию не только сотрудники 12 подраз-
делений Единого лесопожарного центра, 
но и специалисты из других регионов 
Северо-Западного федерального округа 
и всей России.

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото Романа ДУРКИНА

Про лесовосстановление 
и перспективы
Лесной селекционно-семеноводческий 
центр Архангельского ЦБК посетил с 
рабочим визитом заместитель министра 
природных ресурсов и экологии Россий-
ской Федерации Евгений Марков. В ходе 
встречи в этом первом и пока единствен-
ном в Арктической зоне лесопитомнике 
были обсуждены перспективы развития 
мер государственной поддержки лесного 
комплекса.
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Подарок на свадьбу
С этого года помимо архангелогородцев и севе-
родвинцев «Сертификат молодожёнов» могут 
получить жители Новодвинска и Котласа. Об этом 
сообщила руководитель агентства ЗАГС Архангель-
ской области Ирина Андреечева.

Напомним, что «Сертификат молодожёнов» даёт 
возможность парам в возрасте от 18 до 40 лет 
пройти бесплатное обследование репродуктивной 
системы в течение полугода после свадьбы. Важ-
ный момент – брак должен быть зарегистрирован 
в четырёх указанных выше городах.

Медицинские услуги оказываются при предъяв-
лении сертификата, документа, удостоверяющего 
личность, и полиса обязательного медицинского 
страхования. Запись осуществляется через регио-
нальный ситуационный центр по вопросам здра-
воохранения по единому номеру 122.

Агентство ЗАГС Архангельской области

Не дайте себя 
обмануть!
В Архангельской области проходит информаци-
онная акция по профилактике дистанционных 
преступлений. Сотрудники полиции Новодвинска и 
Приморского округа проводят обходы территорий, 
выступают с лекциями в трудовых коллективах.

По данным правоохранительных органов, с начала 
2025 года новодвинцы потеряли более 28 мил-
лионов рублей из-за дистанционных махинаций 
мошенников. 

Наиболее распространёнными схемами обмана 
являются перевод денежных средств на «безопас-
ный счёт», заказ товаров на интернет-площадках, 
вклады в интернет-«пирамидах», инвестирование 
в валюту. Также актуальной проблемой остаются 
взломы «Личных кабинетов» на портале «Госуслуги».

Сотрудники полиции рекомендуют проявлять осо-
бую бдительность. Для этого стоит воздержаться от 
разговоров с незнакомыми абонентами и никому не 
сообщать коды подтверждения из СМС-сообщений.

Vk.com/forumnovodvinsk

Умные камеры
В Поморье модернизировали 32 передвижных 
комплекса фотовидеофиксации нарушений правил 
дорожного движения. Эта работа ведётся в рамках 
регионального проекта «Безопасность дорожного 
движения», который входит в нацпроект «Инфра-
структура для жизни».

Теперь камеры будут регистрировать не только 
превышение скорости, выезд на встречную поло-
су, непристёгнутые ремни безопасности, выклю-
ченные фары, но и факт разговоров водителей по 
телефону за рулём.

22 обновлённых комплекса работают на участ-
ках агломерации и региональной сети дорог, еще 
10 – на отрезке трассы М-8 в пределах области. Их 
ключевая задача – снижение числа ДТП на дорогах.

Как отметил первый заместитель председателя 
правительства Архангельской области Дмитрий 
Рожин, водитель должен помнить, что несёт от-
ветственность не только за свою безопасность, но 
и за безопасность других участников дорожного 
движения.

 Министерство транспорта 
Архангельской области

На школьной стене
В рамках федеральной программы партии «Единая 
Россия» – проекта «Новая школа» – в ближайшее 
время внутри здания школы №2 Новодвинска по-
явится живописный мурал.

Здесь будет изображён участник Великой Отече-
ственной войны, один из первых педагогов этого 
образовательного учреждения Владимир Иванович 
Захаров, имя которого носит школа №2.

Партийный проект «Новая школа» реализуется 
с 2021 года. Он ориентирован на модернизацию 
образовательных учреждений разного уровня. 
Реализация данного художественного проекта 
является частью комплексной работы по модер-
низации школьной инфраструктуры и воспитанию 
патриотизма среди молодёжи. 

Vk.com/forumnovodvinsk



Окончание.
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В этот же период произошло моё знакомство 
с Архангельским ЦБК, где я проходил стажи-
ровку в экономическом подразделении, воз-
главляла которое Наталья Александровна Ель-
кина. Затем трудился в ООО «Цигломенский 
лесозавод», ОАО «Архбум», ЗАО «Лесозавод 
25» заместителем начальника отдела сбыта, 
начальником отдела экспорта пиломатериа-
лов. В этот период часто работал с Антоном 
Лойтером, у которого очень многому научился. 
С 2005-го по 2013-й являлся заместителем 
генерального директора ЗАО «Лесозавод 25»  
по внешнеэкономической деятельности. За-
нимался вопросами экспорта пиломатериа-
лов и пеллет. С 2013 по 2025 год был гене-
ральным директором ЗАО «Лесозавод 25».  
12 лет – очень плотный, насыщенный этап. 
Это и модернизация производства, и строи-
тельство нового завода, и развитие команды. 
Опыт оказался действительно ценным.

– Какие первые впечатления от Архан-
гельского ЦБК?

– Комбинат мне хорошо знаком, активно 
взаимодействовали с ним. Я входил в совет 
директоров АЦБК, являлся его председателем, 
был в курсе всех стратегических решений. 
Мне давно лично знакомы представители 
руководства предприятия. То есть для меня 
Архангельский ЦБК – не какая-то неизведан-
ная территория.

Однако я всегда поражался его производ-
ственному масштабу. Это не просто предпри-
ятие, это целый мир. Конечно, нужно время, 
чтобы разобраться в деталях, в процессах 
управления. Безусловно, руководить таким 
сложным предприятием – не только работа. 
Это ответственность. Некоторое время я со-
мневался, но в итоге принял решение. Это 
вызов судьбы, но очень интересный. Уверен, 
мой опыт поможет комбинату двигаться впе-
рёд, добиваться новых высот. Будет непросто 
и будет увлекательно.

– Ожидают ли наш коллектив какие-то 
радикальные изменения?

– Архангельский ЦБК – сложная, но уже 
отлаженная система. Революции здесь ни к 
чему. У компании выстроена чёткая и понят-
ная структура. Это радует. Разумеется, всегда 
есть что улучшить: в производстве, логистике, 
продажах, операционных процессах, при-
родоохранной деятельности. Но всё должно 
быть максимально выверено, с опорой на 
существующий опыт.

О вызовах и подходах
– Сегодня в мире мы наблюдаем сниже-
ние цен на целлюлозно-бумажную про-

дукцию. Как это отразится на работе Архан-
гельского ЦБК, на реализации его проектов?

– Сейчас не самый простой период для 
нашей отрасли. Со второго квартала 2025 
года наблюдается общее снижение эконо-
мических показателей целлюлозно-бумаж-
ной промышленности, падение спроса на 
все виды продукции. Соответственно, чем 
меньше спрос на продукцию, тем меньше 
спрос на упаковку. Это так. На охлаждение 
экономики оказывают влияние и высокая 
ключевая ставка, и рост ставок фрахта, и 
ограничения по экспорту, и переоценён-
ный рубль. Экспорт стал менее выгодным, 
а внутренний рынок перенасыщен. Всё это 
создаёт эффект «идеального шторма», ког-
да многие отрицательные факторы сошлись 
воедино.

Так, например, высокая ключевая ставка 
негативно влияет на наши инвестицион-
ные возможности, ведь кредитоваться под 
большие проценты – очень болезненно для 
компании. Для нормального развития важно, 
чтобы предприятие имело возможность ин-
вестировать в техническое перевооружение 
не только из своего свободного денежного 
потока, но и использовать заёмные средства. 

Понятно, что в сложившихся условиях сроки 
реализации некоторых проектов технического 
перевооружения, возможно, придётся «сдви-

гать вправо». Сегодня программу обновления 
мы очень внимательно изучаем с техническими 
специалистами. Но экологические инициативы 
остаются в приоритете. Требуется сохранить 
объём инвестиций в реализацию мероприятий 
в рамках Программы повышения экологической 
эффективности – это принципиально важно. 

Подчеркну, экономическая ситуация ци-
клична. За спадом обязательно начинается 
подъём. Главное – разумно, по-хозяйски 
пройти сложные времена и дальше расти, 
развиваться семимильными шагами, как это 
у Архангельского ЦБК всегда было принято.  
А пока внимательно следим за динамикой.

Быть ближе  
к покупателю

– Каким образом будет выстраиваться 
сбытовая стратегия нашей компании?

– Сегодня в России существует дисбаланс 
между экспортом и импортом. По импорту в 
страну идёт меньше товаров, чем мы экспор-
тируем. Это означает, что транспортные по-
токи «туда – обратно» у нас неравнозначны. 
Например, больше грузов идёт в Китай, чем 
из Китая в Россию. В связи с этим начиная с 
апреля 2025 года мы столкнулись с резким 
ростом ставок фрахта на контейнерные пере-
возки в восточном направлении, и пока что 
эта тенденция не меняется. Во втором полу-
годии мы ожидаем рост курса доллара и сни-
жение ставок фрахта на экспорт. Это позволит 
нарастить объёмы экспортных поставок, что 
благоприятно скажется и на российских це-
нах. А пока понятно, что при ограниченном 
экспорте большая часть продукции отгружа-
ется на рынок внутренний, оказывая на него 
давление.

Подчеркну, на комбинате действует выстро-
енная годами система реализации продукции. 
Главное – быть ещё ближе к покупателям. 
Они рассчитывают на наш долгосрочный и 
структурный подход к продажам. Надо быть 
предсказуемыми, стабильными, надёжными 
партнёрами. Это ценится на любом рынке. 
Важна ориентированность на потребителя.  
В последнее время рынок нацелен больше на 
покупателя, чем на продавца, поэтому нам сле-
дует внимательно изучать запросы потребите-
лей, пытаться максимально их удовлетворять 
с точки зрения ассортимента продукции, сер-
виса, долгосрочных отношений – как внутри 
страны, так и за рубежом.

– Расскажите о перспективах взаимо-
действия с предприятиями, входящими 

в Группу Архангельского ЦБК.
– У дочерних предприятий комбината есть 

амбициозные планы по введению в строй 
новых мощностей. И это хорошо. В идеале 
большая часть производимой комбинатом 
продукции должна потребляться нашими 
«дочками». Мы будем работать с ними син-
хронно, поддерживать и развивать связи, вы-
строенные за годы. 

Модель цикла, где полуфабрикат с целлю-
лозно-бумажного предприятия перерабатыва-

ется в продукцию ближе к потребителю, уже 
неоднократно доказывала свою эффектив-
ность. Предприятия Группы АЦБК занимаются 
глубокой переработкой нашей продукции, 
а их расположение в нескольких регионах 
Российской Федерации сокращает логисти-
ческие затраты. Это способствует повышению 
маржинальности работы комбината, росту 
налоговых платежей в областной бюджет, что 
крайне важно для северян.

Главные инвестиции –  
в людей

– Сегодня один из узловых вопросов для 
отрасли – это кадры. Как Архангельский 

ЦБК будет работать в этом направлении?
– Нехватка квалифицированных специали-

стов – общая проблема. Кадровый дефицит 
в абсолютно всех отраслях – это реальность. 
Мы видим большие сложности с комплек-
тованием рабочими специалистами. Произ-
водствам требуются электрики, механики, 
слесари, операторы и представители десятков 
других профессий. Чтобы привлекать достой-
ных специалистов в коллектив, мы продол-
жим реализацию программы по улучшению 
жилищных условий для молодых семей ра-
ботников комбината, будем развивать взаи-
модействие с учебными заведениями, в том 
числе с нашими главными кузницами кадров 
– Новодвинским индустриальным технику-
мом и Северным (Арктическим) федеральным 
университетом имени М.В. Ломоносова, под-
держивать систему наставничества.

Мы должны сделать так, чтобы люди пони-
мали, что быть частью команды Архангельско-
го ЦБК – престижно и перспективно. Работа 
по улучшению кадровой ситуации, генери-
рованию новых идей в этой сфере должна 
продолжаться. 

– Каковы планы сотрудничества с Ново-
двинском – городом, который всегда с 

комбинатом?
– У Архангельского ЦБК и Новодвинска 

общее жизненное пространство. Мы чётко 
понимаем, что не должны оставаться в сто-
роне от решения вопросов, которые волнуют 
жителей. Наша компания по мере возможно-
стей по-прежнему будет оказывать поддержку 
спортивным, культурным, образовательным, 
социальным инициативам муниципалитета. 
Будет продолжена и реализация проектов в 
рамках конкурса социальных инициатив «4Д: 
Дарите Друг Другу Добро». 

Недавно у меня состоялась очень полезная 
встреча с главой города Александром Чечу-
линым и председателем горсовета депутатов 
Виктором Дмитриевским, представителями 
администрации Новодвинска. Обсуждены ос-
новные векторы сотрудничества. Всё лучшее в 
нашем взаимодействии обязательно должно 
быть сохранено.

– В каком формате будут проходить ваши 
встречи с представителями трудовых 

коллективов?

– Ограничений в форматах нет. Я всегда от-
крыт для общения с сотрудниками. Считаю 
важным слышать людей – это помогает прини-
мать правильные решения. Любой желающий 
может записаться ко мне на приём.

У руководства комбината есть традиция 
проводить встречи на производствах каждый 
декабрь. Я думаю, их не стоит прекращать. 
Может быть, будем встречаться необязатель-
но под Новый год, а проводить диалоги в 
течение всего года. Как это сделать – посмо-
трим, подумаем. В любом случае я никогда 
не прячусь от коллектива, обратная связь 
очень значима.

Символичный старт 
в год юбилея

– И несколько коротких вопросов. Напри-
мер, расскажите о своей семье.

– Я женат, у меня взрослые сын и дочь, оба 
работают в сфере финансов.

– Есть ли хобби?
– Люблю работать на даче – для меня 

это отдых. Знаю, что среди работников АЦБК 
тоже большое количество дачников. Раньше 
очень много читал. Всегда нравилось твор-
чество Михаила Булгакова. Сейчас, конечно, 
меньше времени на чтение остаётся. Люблю 
музыку, совершенно разнообразную, от клас-
сики до современной. Два-три раза в неделю 
обязательно посещаю спортзал, считаю это 
важным для поддержания физической формы.

– А что цените в людях?
– Надёжность, искренность, честность. 

Предсказуемость – в хорошем смысле слова. 
Не люблю двуличие и невоспитанность.

– Какова ваша цель в профессиональном 
плане?

– Вы знаете, каждому своё. Но я не 
карьерист, никогда им не был. Важным сти-
мулом для меня всегда остаются слова деда: 
«Если что-то делаешь, то делай это хорошо». 
Хочется видеть результаты своего труда, за 
которые не стыдно. Жизнь – это не только про 
деньги. Это ещё и смысл, интерес, внутреннее 
равновесие. Весьма важна гармония – с собой 
и с окружающим миром.

– И в завершение. В предстоящем ав-
густе Архангельскому ЦБК исполняется  

85 лет. Как вы относитесь к этому празднику?
– Для меня это очень значимое событие. 

Начинать свою работу на комбинате в юби-
лейный год – символичный старт. Мы отметим 
этот праздник достойно и обязательно побла-
годарим наших лучших тружеников, которые 
сегодня создают производственную славу 
предприятия.

– Удачи вам на новом посту, Дмитрий 
Александрович!

– Спасибо!
Беседовала Елена ЗАХАРОВА 

Фото Сергея СЮРИНА 
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– Комбинат мне хорошо знаком, – Комбинат мне хорошо знаком, 
и я всегда поражался его произ-и я всегда поражался его произ-
водственному масштабу. Это не водственному масштабу. Это не 

просто предприятие, это целый мир. Ко-просто предприятие, это целый мир. Ко-
нечно, нужно время, чтобы разобраться в нечно, нужно время, чтобы разобраться в 
деталях, в процессах управления. Безусловно, руководить деталях, в процессах управления. Безусловно, руководить 
таким сложным предприятием – не только работа. Это таким сложным предприятием – не только работа. Это 
ответственность. Для меня это вызов судьбы, но очень ответственность. Для меня это вызов судьбы, но очень 
интересный. Уверен, мой опыт поможет комбинату дви-интересный. Уверен, мой опыт поможет комбинату дви-
гаться вперёд, добиваться новых высот. Будет непросто и гаться вперёд, добиваться новых высот. Будет непросто и 
будет увлекательно.будет увлекательно.

»

Комбинат – это масштаб
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Дорога к дому
сновной объём работ на 
участке протяжённостью 
1400 метров уже выпол-
нен, подрядчик выдержи-

вает график и уже перешёл к укладке 
выравнивающего слоя асфальта. Также 
здесь запланированы частичная замена 
леерного ограждения, установка моно-
литного бортового камня вместо сборно-
го бордюра, прочистка водопропускной 
трубы и укрепление обочин. 

– Въезд в Новодвинск – важнейшая 
и плотно загруженная транспорт-
ная артерия, на состояние которой 
в последнее время поступало много 
жалоб. При напряжённом бюджете 
региона мы всё-таки изыскали воз-
можность выделить 50 миллионов 
рублей на ремонт этого страте-
гического участка дороги, – под-
черкнул Дмитрий Рожин.

Кроме того, правительственная деле-
гация побывала на площадках, где пла-
нируется комплексное строительство 
многоквартирных домов с благоустрой-
ством территории. Особое внимание 
уделено участку, где начнётся возве-
дение деревянного многоквартирного 
дома по новой технологии. Этот объект 
станет первым подобным в регионе и 
обеспечит доступное комфортное жи-
льё гражданам в рамках программы 
расселения ветхого жилфонда. В Но-
водвинске в новый деревянный дом, 
построенный по пилотному проекту, 
переселятся жители сразу нескольких 
аварийных домов.

Наши планы 
Ещё одна цель поездки в Новодвинск 
– посещение Архангельского ЦБК, где 
недавно при участии главы региона 
Александра Цыбульского состоялось 
открытие лесного селекционно-семе-
новодческого центра – первого в Арк-
тической зоне. 

Первый заместитель председателя 
правительства Архангельской области 
Дмитрий Рожин также является и кура-
тором Новодвинска на региональном 
уровне. Дмитрий Васильевич регулярно 
бывает как в городе, так и на комбинате. 
В этот раз визит на предприятие был 
запланирован для знакомства с новым 
руководителем АЦБК. Встречу провели 
прямо на промышленной площадке.

– Архангельский ЦБК всегда тесно 
взаимодействовал с правитель-
ством региона, потому что наша 
цель – это расширение производ-
ства здесь, на Севере, а также раз-
витие территории присутствия, – 
подчеркнул генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК» Дмитрий 
Крылов. – У нас много планов!

Самые горячие темы сегодняшнего 
дня, по которым АЦБК необходима 
поддержка региона, – это вопросы ло-
гистики. Речь идёт не только о бизнес-
задачах, но и о социальной сфере – от 
своевременных поставок угля на ком-
бинат зависит и обеспечение теплоэ-
нергоресурсами жителей Новодвинска. 

Ольга ВОРОНИНА
Фото из открытых источников 
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Дмитрий Дмитрий КРЫЛОВКРЫЛОВ: : 
– Архангельский ЦБК всегда тесно взаимо-– Архангельский ЦБК всегда тесно взаимо-
действовал с правительством региона, по-действовал с правительством региона, по-

тому что наша цель – это расширение производства тому что наша цель – это расширение производства 
здесь, на Севере, а также развитие территории при-здесь, на Севере, а также развитие территории при-
сутствия. У нас много планов!сутствия. У нас много планов!

»

Высаживаем 
деревья, строим 
дома, ремонтируем 
дороги
Новодвинск с рабочим визитом посетил первый заместитель председателя пра-
вительства Архангельской области Дмитрий Рожин. Дмитрий Васильевич про-
инспектировал ход дорожных работ на въезде в город. Средства на ремонт этого 
участка Новодвинску по поручению губернатора были выделены в марте. Работы 
обещают завершить к 25 июля.

Супервыпуск-2025

Достижения 
первых

оводвинский инду-
стриальный техни-
кум стал первым уч-
реждением среднего 

профессионального образова-
ния в Архангельской области, 
вошедшим в федеральную про-
грамму «Профессионалитет». 
Это почётно и очень ответствен-
но! Первых студентов по новой 
образовательной программе 
техникум встречал 1 сентября 
2023 года. И вот уже прово-
жает выпускников во взрослую 
жизнь!

– Преобразования произо-
шли коренные. Во-первых, 
изменился сам техникум: 
аудитории, мастерские и 
лаборатории отремонти-
рованы и оснащены самым 
современным оборудова-
нием. Во-вторых, поменя-
лась и учебная програм-
ма – теперь она в полной 
мере отвечает запросам 
работодателя, а большую 
часть учебных часов зани-
мает практика, – говорит 
директор Новодвинского 
индустриального технику-
ма Наталья Тарасова. –  Мы 
надеемся, что трудовые 
коллективы предприятий-
партнёров пополнятся на-
шими выпускниками и ра-
ботодатели останутся 
довольны качеством их 
подготовки. Мы верим в вас, 
ребята, и пусть ваш про-
фессиональный путь будет 
интересным, успешным и 
красивым!

Помощь мудрых
94 выпускника Новодвинско-
го индустриального техникума 
тоже войдут в историю – они 
стали первыми, кто опробовал 
на себе новые образовательные 
технологии. Сварщики, слесари 
по КИПиА, электромонтёры, 
технологи, лаборанты, механики, 
теплотехники, машинисты лесо-
заготовительных и трелёвочных 
машин – всех их с нетерпением 
ждут на предприятиях лесной 
отрасли региона. АО «Архангель-

ский ЦБК» и другие компании  
стали не только партнёрами об-
разовательного учреждения, но 
и были рядом со студентами всё 
время обучения. 

Например, работники АЦБК 
выступали в качестве консуль-
тантов при комплектации ла-
бораторий и мастерских не-
обходимым оборудованием, 
преподавали профильные дис-
циплины, были наставниками 
ребят во время практики на 
производстве. А теперь станут 
коллегами!

– Не останавливайтесь 
на достигнутом, двигай-
тесь вперёд, достигайте 
новых вершин, а мы ждём 
вас в трудовом коллекти-
ве! – обратился к молодым 
специалистам на торже-
стве в честь окончания 
НИТа Леонид Капориков – в 
прошлом тоже выпускник 
этого учебного заведения, 
а сегодня – начальник авто-
транспортного управления 
АЦБК и депутат Архангель-
ского областного Собрания. 

Добро 
пожаловать 
в команду!
В этом году с красным дипло-
мом техникум окончили 10 вы-
пускников, в их числе – Мария 
Быковская. Мария поступила в 
НИТ после 9-го класса, пообщав-
шись с представителями приём-
ной комиссии, решила выбрать 
направление «Теплотехника».  
В группе обучались всего три де-
вушки, а Мария ещё и окончила 
обучение с красным дипломом! 
На втором курсе их перевели на 
обучение по программам «Про-
фессионалитета», а на третьем, 
когда появилась такая возмож-
ность, студентка подписала с 
Архангельским ЦБК договор о 
целевом обучении.

– В принципе учиться было 
легко – наши преподавате-
ли всё доступно объясняли, 
а в техникуме сделали ре-
монт, и в нашей лаборато-
рии появились современные 
тренировочные стенды, 

где теоретические знания 
можно было отработать 
на практике, – рассказыва-
ет Мария Быковская. 

Вчерашней выпускнице уже 
не терпится начать самостоятель-
ную взрослую жизнь, и 10 июля 
стало для неё особенным – это 
первый рабочий день Марии на 
Архангельском ЦБК. Ещё буду-
чи студенткой, она проходила 
практику на участке ПХВО ТЭС-1. 
Наставники отзывались о ней как 
об очень способной, интересую-
щейся и перспективной ученице. 
Приглашали прийти к ним рабо-
тать после окончания техникума.

– Во время прохождения 
практики и написания ди-
пломной работы мы не 
только обучали Марию 
тому, что требовала учеб-
ная программа, но и знако-
мили её с нюансами будущей 
работы, – делится заме-
ститель начальника хим-
цеха Анна Попова. – Так что 
она готовый специалист, 
которого мы очень ждали!

Кстати, 30% выпускников этого 
года трудоустроились на пред-
приятия региона уже во время 
обучения, а 30 человек плани-
руют продолжить образование 
в САФУ, тем более что для них 
действуют особые условия при 
поступлении. Желаем всем ребя-
там успехов в достижении целей 
и напоминаем, что приёмная кам-
пания в НИТе в самом разгаре. 
«Профессионалитет» – образо-
вание будущего здесь и сейчас!

Ольга ВОРОНИНА 
Фото Анны ФЕДОРЕНКО 

Этот выпуск Новодвинского индустриального техникума точно войдёт в историю! В этом году дипломы 
о среднем профессиональном образовании здесь получили 180 ребят, 94 студента – первые выпуск-
ники по программе «Профессионалитет». Пусть большой и красивый праздник, который состоялся 
в Новодвинском городском культурном центре, станет для них ярким началом успешной карьеры!

Н
ЦИФРА

94
студента
НИТа стали первыми 
выпускниками 
по программе 
«Профессионалитет» 



Пособия после 
рождения ребёнкаОВЕН

Не спешите начинать 
новые дела на старте 
недели, разберитесь со 
старыми. А вот со среды 
смело реализуйте пла-
ны, не бойтесь рисковать. В конце недели 
вас ожидают приятные покупки, сделайте 
себе подарок, о котором давно мечтали. 
Воскресенье – день поездок и контактов.
Благоприятные дни: 19, 20.
Неблагоприятный: 14.

ТЕЛЕЦ
Уверенно беритесь за 
решение запутанных 
ситуаций. В середине 
недели не поддавай-
тесь нагрянувшей ме-
ланхолии. Справиться с тоской помогут 
общение с природой, прогулки. В вос-
кресенье удачными будут походы по 
магазинам.
Благоприятные дни: 15, 19.
Неблагоприятный: 18.

БЛИЗНЕЦЫ
Неделя начнётся с не-
простой ситуации на 
работе – не конфлик-
туйте с начальством. 
Преодолеть неприят-
ности помогут друзья. В конце недели не 
делайте крупных покупок. В воскресенье 
займитесь самообразованием.
Благоприятные дни: 18, 20.
Неблагоприятный: 17.

РАК
Вас  ждёт романти -
ческое приключение 
в дальней поездке.  
В среду – четверг за-
хочется всего и сразу. 
Но, чтобы этого достичь, придётся и 
чем-то пожертвовать. В конце недели 
близкие друзья помогут решить давнюю 
проблему.
Благоприятные дни: 16, 20.
Неблагоприятный: 18.

ЛЕВ
Интуиция поможет вам 
выбраться из сложных, 
запутанных ситуаций. 
Но действовать надо как 
можно быстрее. В среду  
отправляйтесь в путешествие, рас-
ширяйте кругозор. Неделя завершится 
приятным времяпрепровождением в 
компании друзей.
Благоприятные дни: 15, 19.
Неблагоприятный: 17.

ДЕВА
Пора перестать верить 
в сказки и осознать, что 
идеальных людей нет.  
В середине недели 
будьте готовы к борьбе, 
отстаиванию своих интересов. Не отчаи-
вайтесь: без проблем не будет и движе-
ния вперёд. Расслабьтесь в выходные на 
природе в семейном кругу.
Благоприятные дни: 14, 20.
Неблагоприятный: 18.

ВЕСЫ
Трудный период на ра-
боте заканчивается, те-
перь всё пойдёт легче. 
Середина недели – не 
самое подходящее вре-
мя для уединения: больше общайтесь, 
заводите знакомства – они будут весьма 
удачными. В воскресенье отправьтесь 
за город.
Благоприятные дни: 17, 19.
Неблагоприятный: 15.

СКОРПИОН
Уделите больше вни-
мания детям в начале 
недели. В общении с 
любимым человеком 
помните, что главное в 
ваших отношениях – не деньги, а чувства, 
постарайтесь не разбить о быт лодку сча-
стья. В воскресенье будьте внимательны 
к своим словам.
Благоприятные дни: 17, 20.
Неблагоприятный: 14.

СТРЕЛЕЦ
Начало недели лучше 
провести дома, отре-
шиться от суетности и 
предаться мечтам. Со 
среды смело реализуй-
те творческие замыслы. В воскресенье 
больше времени посвятите общению с 
любимым человеком. И оградите свою 
семью от бестактного вмешательства 
родственников и соседей.
Благоприятные дни: 15, 18.
Неблагоприятный: 17.

КОЗЕРОГ
Вас мучают сомнения? Не 
бегите к друзьям, а изло-
жите свои переживания 
на бумаге – творчество 
принесёт безусловную 
пользу, как моральную, так и материальную. 
В середине недели направьте творческий 
потенциал на оформление дома.  
Благоприятные дни: 17, 20.
Неблагоприятный: 19.

ВОДОЛЕЙ
Займитесь самообразо-
ванием, чтобы уверенно 
и быстро двигаться на-
встречу успеху. В конце 
недели ни в коем случае 
не конфликтуйте с родственниками, это 
может выбить вас из равновесия. 
Благоприятные дни: 18, 19.
Неблагоприятный: 15.

РЫБЫ
Постарайтесь привле-
кать к себе поменьше 
внимания, оставайтесь 
до поры до времени 
в тени. Сейчас для вас 
крайне важна спокойная и гармоничная 
обстановка. Но в воскресенье ваш дом 
должен быть полон гостей – отдыхайте и 
обменивайтесь информацией.
Благоприятные дни: 16, 17.
Неблагоприятный: 20.

Из открытых источников
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100
ЦИФРА

процентов
среднего заработка  
за предыдущие два года 
составляет выплата  
по беременности и родам

6
ЦИФРА

процентов
составляет 
фиксированная ставка 
при специальной  
семейной ипотеке

2779
ЦИФРА

семей
региона получили 
единовременную выплату 
при рождении ребёнка  
с начала этого года 

В начале недели звёзды наиболее благосклонны к типичным представителям земных 
знаков зодиака (Телец, Дева, Козерог), в середине – воздушных (Близнецы, Весы, 
Водолей), в конце – знаков воды (Рак, Скорпион, Рыбы).

Понедельник. Можно заниматься любыми делами, но все начинания должны быть 
хорошо продуманы. Не стесняйтесь проявлять себя творчески и берите инициативу 
в свои руки. 

Вторник. Чем спокойнее вы будете, тем больше у вас появится возможностей спра-
виться с проблемами. Нельзя идти на поводу у эмоций.  

Среда. Посвятите время семье, дому. В течение дня вас будут провоцировать на кон-
фликты, будьте стойкими: незачем из-за пустяка портить отношения с окружающими. 

Четверг. Ваш главный враг сегодня – уныние. Смело принимайте ответственные 
решения и будьте готовы отразить любой удар судьбы. Выиграет тот, кто рискует и 
борется за справедливость.

Пятница. Пора отправляться на дачу. Хорошо делать что-нибудь своими руками: рабо-
тать на земле, ухаживать за растениями. И не думайте расслабляться – это день труда!

Суббота. Внимательнее присмотритесь к себе: к состоянию здоровья, фигуре и цвету 
лица. Отдыхайте и расслабляйтесь. А вечером пригласите в гости близких.

Воскресенье. День радости, веселья и любви! Воплощайте в реальность все свои яркие 
творческие задумки. Хорошо выехать на природу, попутешествовать.

С заботой о семье
В честь празднования Дня любви, семьи и верности мы сделали подборку о государственных гарантиях в под-
держке родительства.

Пособия во время 
беременности

Льготная ипотека 

ыплата по беременно-
сти и родам: работаю-
щие женщины получают 
её на основании боль-

ничного листа за полный период 
отпуска. Выплачивается работо-
дателем в размере 100% среднего 
заработка за предыдущие два года. 
Безработные будущие мамы также 
могут претендовать на это пособие, 
обратившись в отделение СФР.

Е д и н о е  п о со б и е :  буд у щ и е 
мамы, вставшие на учёт в меди-
цинскую организацию до 12-й  
недели беременности, могут по-
дать заявку на получение единого 
пособия. 

Всего на сегодняшний день такие 
меры поддержки охватывают почти 
700 беременных женщин Архан-
гельской области. 

В

диновременная выпла-
та при рождении: назна-
чается автоматически 
Социальным фондом 

независимо от уровня дохода се-
мьи. С начала года эта поддержка 
уже оказана 2779 семьям Архан-
гельской области. Работающей 
маме помощь предоставляется 
непосредственно работодателем, а 
остальным категориям заявителей 
достаточно обратиться в отдел СФР 
или воспользоваться порталом 
«Госуслуги».

Пособие по уходу за ребёнком 
до 1,5 лет: родителям, находящим-

ся в отпуске по уходу за малышом, 
полагается ежемесячное пособие в 
размере 40% от средней зарплаты 
за два предыдущих года. Даже если 
родитель возвращается на работу 
раньше срока окончания отпуска, 
пособие продолжает выплачивать-
ся при соблюдении условий труда 
(неполный рабочий день, удалён-
ная работа).

Все подробности о поддерж-
ке семей можно узнать на офи-
циальном сайте Социального 
фонда РФ или позвонив в еди-
ный контакт-центр по телефону  
8-800-100-00-01.

Е

2025 году жители 10 
городов Архангельской 
области, включая Ново-
двинск, получили воз-

можность оформлять специальную 
семейную ипотеку на покупку жи-
лья на вторичном рынке.

Специальная программа по-
зволяет купить квартиру или дом 
с фиксированной ставкой в 6%, 
расширяя доступ к комфортным 
условиям проживания для семей с 
маленькими детьми.

Программой предусмотрена 
покупка жилья исключительно в 

многоквартирных домах, возраст 
которых не превышает 20 лет и они 
не признаны аварийными.

Важно, что предложение распро-
страняется на семьи с хотя бы од-
ним ребёнком в возрасте до шести 
лет включительно.

Возможность использовать такую 
программу предоставляется каждо-
му заявителю только однажды.

Проект реализуется в рамках 
усилий государства по поддержке 
семейных ценностей и обеспече-
нию доступности жилья для жите-
лей северных регионов страны. 

В

НОВОДВИНСК 

Достижение педагогов 
и наставников
Как сообщает Архангельский областной институт от-
крытого образования, в Поморье определили лауреа-
тов конкурса «Призвание – учить и воспитывать» 2025 
года. Среди них – пять педагогов из Новодвинска. По-
здравляем и гордимся! 

онкурс на присуждение премии «Призвание 
– учить и воспитывать» проводится в целях 
стимулирования педагогов к совершенство-
ванию преподавательской, воспитательной 

и наставнической деятельности, развития у них твор-
ческого и профессионального потенциала.

В 2025 году для участия в конкурсе на присуждение 
премии коллегиальными органами управления образо-
вательными организациями было выдвинуто 85 участ-
ников из 18 муниципальных образований области, а 
также государственных образовательных организаций.

В итоге победителями признаны 16 учителей, восемь 
педагогов дошкольного образования, четыре педагога 
дополнительного образования, четыре преподавателя 
специальных дисциплин, пять педагогов-наставников. 

Радует, что среди них – пять педагогов из города бу-
мажников. Называем их имена: Марианна Душичева, 
учитель русского языка и литературы Новодвинской 
гимназии; Вера Сверлова, учитель начальных клас-
сов школы №2 имени В.И. Захарова; Ольга Антонова, 
воспитатель детского сада №14 «Родничок»; Наталья 
Власова, воспитатель детского сада «Чебурашка»; На-
дежда Порошина, педагог дополнительного образова-
ния Дома детского творчества. 

Как отметили организаторы конкурса, педагоги 
Архангельской области имеют высокие достижения 
в педагогической деятельности, активно осваивают и 
применяют на практике новые образовательные тех-
нологии, участвуют в конкурсах профессионального 
мастерства, а их ученики занимают призовые места в 
олимпиадах и конкурсах различного уровня, поступают 
в ведущие вузы региона и страны. 

Поздравляем наших педагогов и желаем дальнейших 
успехов в их непростой, но такой важной и нужной 
профессии! 

Соб. инф. 
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Благодаря анкетированию «Социальное самочувствие», 
которое проходит в Поморье, специалисты хотят изучить 
социальное самочувствие, вовлечённость и ожидания 
жителей Поморья. Они планируют узнать, что думают 
северяне о своей повседневной и рабочей жизни.

– Мы хотим, чтобы это стало 
отправной точкой для на-
ших действий, для изме-
нения различных госу-
дарственных программ, 
для рождения новых 
проектов и мероприя-
тий, которые так или 
иначе связаны с каждым 
жителем Архангельской об-
ласти, – рассказал министр труда, занятости и 
социального развития Поморья Владимир Торопов. 
– Мы постарались не просто провести исследо-
вание, но сделать его понятным, чётким и очень 
выверенным с точки зрения науки.

Важно, что подобное масштабное исследование в об-
ласти проводится впервые. Организаторы хотят понять 
социальное самочувствие жителей региона, начиная с 
того, как они воспринимают свой трудовой коллектив, 
и заканчивая тем, как они оценивают общую атмосферу 
населённого пункта, в котором проживают.

Специалисты рассказали о том, что опрос прово-
дится на уже знакомой северянам платформе «Наше 
Поморье». Всё сделано максимально удобно и понятно. 
Чтобы ответить на вопросы, понадобится не более 5–10 
минут. Поучаствовать в исследовании можно не только 
с компьютера, но и с мобильного телефона.

– Мы подготовили небольшую 
и очень понятную анкету, 
– рассказала аналитик 
ЦИОМ Светлана Ба-
лицкая. – При этом она 
очень ёмкая для анали-
тиков. В неё зашиты 
метрики, которые по-
зволят нам осуществить 

анализ данных и получить объективную картину 
настроений жителей Архангельской области.  
В этой анкете учитываются такие показатели, 
как удовлетворённость жизнью и работой, уро-
вень стресса, доверие социальным институтам, 
а также готовность принимать участие в раз-
витии региона. 

Чтобы стать участником исследования, нужно перейти 
по ссылке или QR-коду на сайт исследования https://
mynorth29.ru/opros/soc/ и авторизоваться через пор-
тал «Госуслуги».  

Инструкция по заполнению анкеты Инструкция по заполнению анкеты 
«Социальное самочувствие»«Социальное самочувствие»

1. Откройте ссылку на телефоне или компьютере. 
2. Дайте согласие на обработку персональных дан-

ных. Нажмите кнопку «Согласиться». Без этого вы не 
сможете продолжить.

3. Нажмите кнопку «Вход в систему».
4. Войдите через «Госуслуги» (ЕСИА): введите логин и 

пароль. Если забыли пароль – воспользуйтесь функцией 
восстановления.

5. Выберите из выпадающего списка город/рай-
он/округ, в котором вы проживаете, затем нажмите  
«Следующий».

6. Выберите из списка ваше основное занятие (рабо-
таю, учусь, на пенсии и т. д.), затем нажмите «Следующий».

7. Укажите сферу, в которой вы работаете, затем на-
жмите «Следующий».

8. Система автоматически определит вашу организа-
цию или предложит выбрать из списка. Затем нажмите 
«Следующий».

9. Начните заполнять анкету:
• после каждого ответа нажимайте «Следующий»;
• некоторые вопросы позволяют выбрать до трёх 

вариантов ответа;
• в вопросах с оценкой от 0 до 10 выберите нужный 

балл из выпадающего списка;
• пропускать вопросы нельзя.
10. После завершения анкеты вы получите QR-код. 

Он подтверждает, что вы успешно прошли опрос.
Планируется, что до конца года данные исследования 

будут собраны и обобщены.
По материалам пресс-службы губернатора  

и правительства Архангельской области

АКТУАЛЬНО 7
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ПОЗДРАВЛЯЕМ! Создаём будущее 
вместе

13 июля юбилейный день рождения отмечает менеджер физкультурно-
оздоровительно комплекса «Двина» Татьяна Викторовна Прохорова.  
В коллективе АО «БЫТ» она трудится уже почти 30 лет – в 2014 году ей 
присвоено звание «Ветеран АО «Архангельский ЦБК».

Замечательный 
сотрудник  
и прекрасный человек

атьяна Викторовна 
составляет годовые 
планы и отчёты по 
всему физкультур-

но-оздоровительному комплек-
су, ведёт бухгалтерскую доку-
ментацию и документооборот, 
анализирует сметы, работает с 
арендаторами и при этом всег-
да готова помочь коллегам в 
организации соревнований и 
спортивных праздников. 

Ответственный и грамот-
ный специалист, душевный и 
отзывчивый человек, её лю-
бят и уважают в коллективе, 
а руководство предприятия и 
города отмечает почётными 
грамотами и благодарствен-
ными письмами. В 2015 году 
её портрет украшал Доску по-
чёта Новодвинска. 

АЦБК – 85

85

Поздравим комбинат 
творчески! 
На Архангельском ЦБК продолжа-
ется акция, посвящённая 85-летию 
предприятия. К участию приглаша-
ются все желающие! 

Идея
-летие компании – об-
щий праздник: краси-
вый, яркий и значимый. 
Давайте поздравлять

друг друга с юбилеем АЦБК ориги-
нальными способами. Такой пре-
зент не только запомнится надолго, 
но и внесёт ваши имена и портреты 
в историю компании.

Поздравление может быть 
любым:

• Видеопоздравление – только 
вам решать, каким окажется ваш 
ролик! Возможно, музыкальный 
или театральный?

• Стихотворное творчество – 
самые добрые слова и искренние 
поздравления! 

• Декоративно-прикладное ис-
кусство: поделки, изделия и арт-
объекты, наполненные смыслом.

• Художественные образы: от-
крытки, картины, рисунки – как на 
бумаге, так и в 3D-измерении.

Условия
Праздничным подарком можно 
поздравить с 85-летием АЦБК как 
всех сотрудников предприятия, 
так и персонально свой коллектив. 
Решать только вам! 

В своём шедевре вы можете рас-
сказать о месте работы, коллегах 
или профессии и, конечно, про-
демонстрировать творческие спо-
собности. Неординарные решения 
приветствуются!

Допускается индивидуальное 
и групповое участие. Давайте от-
метим праздник ярко, необычно и 
интересно! 

Контакты
Работы принимаются в кабинете 111  
управления АЦБК, а также по элек-
тронной почте: koroleva.lyudmila@
appm.ru.

Работу необходимо сопрово-
дить информацией об авторе (или 
авторах): Ф. И. О.,  должность и под-
разделение, контактный телефон, а 
также дать краткое описание идеи. 
Подробности по телефону 30-62.

Вдохновляйтесь, творите и соз-
давайте! 

Соб. инф. 

ЭКОЛОГИЯ

Продолжается фотоконкурс «Экокалендарь»
К участию в традиционном конкурсе АО «Архангельский ЦБК» приглашаются сотрудники комбината,  
АО «Архбум», ООО «Архбум тиссью групп», ООО «Архбум», ООО «Архбум-Упак», АО «БЫТ», а также активисты 
проектов «Эколята-дошколята», «Эколята» и «Юные защитники природы» в Новодвинске, других эковолонтёр-
ских движений Архангельской области.

Тематика конкурса – «Биоразно-
образие России».

Цель – создать экологический ка-
лендарь на 2026 год.

Фотографии принимаются на 
электронном носителе (на флешке 
или по электронной почте) до 15 
сентября 2025 года, от одного участ-
ника – не более четырёх кадров.

Каждая работа должна иметь 
приложение – сопроводительную 
информацию об участнике: Ф. И. О., 
контактный телефон, место работы 
(учёбы).

Требования к фотографиям:
• размер по большей стороне не 

более 800 пк;
• вес не менее 5 МБ, формат JPG;
• ориентация – альбомная.
Творческие работы принимаются: 

в электронном виде по почте: otdel_
ecology@appm.ru; на электронном 
носителе по адресу: АО «Архангельский 
ЦБК», 164900, г. Новодвинск, ул. Мель-
никова, 1, с отметкой «В отдел экологии».

Ждём яркие кадры от талантливых 
участников!

Соб. инф.

Уважаемая Татьяна Викторовна!Уважаемая Татьяна Викторовна!
Сердечно поздравляем вас с юбилейным днём рождения! Помните, есть 
люди, которых вы вдохновляете своим примером и согреваете своим 
присутствием. Пусть жизнь ваша будет радостной и яркой. От души же-
лаем, чтобы и на работе, и вне её вам всегда сопутствовал успех, чтобы 
вас окружали единомышленники и верные друзья. Пусть отношения с 
близкими будут тёплыми и глубокими, а здоровье – крепким!

С уважением и благодарностью,  
коллективы АО «Архангельский ЦБК» и АО «БЫТ»

Т
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Захватывающе! Увлечённо!  
Зрелищно!
На страже безопасности

а церемонии открытия соревнований 
присутствовали заместитель генераль-
ного директора АО «Архангельский ЦБК» 
по ГО, ЧС и ПБ Сергей Шереметьев, на-

чальник управления по ГО, ЧС и ПБ Владимир Но-
вожилов и председатель совета Архангельского об-
ластного отделения Всероссийского добровольного 
пожарного общества (ВДПО) Александр Уваров.

– Проведение таких состязаний важно и ак-
туально для всего коллектива предприятия. 
Потому что залог безопасности работников, 
производственного процесса и новодвинцев 
заключается в умении ликвидировать пожары 
и аварии на начальной стадии, грамотно ока-
зывать помощь пострадавшим и себе. Желаю 
всем успехов! – обратился к участникам со-
ревнований с приветственным словом главный 
судья Сергей Шереметьев.

Руководитель отделения ВДПО Александр Уваров 
отметил, что организациям в Поморье и в других 
регионах стоит рассмотреть положительный опыт 
комбината по подготовке персонала и нештатных 
формирований.

Вместе против огня
Среди нештатных противопожарных формиро-
ваний за кубок боролись 10 команд. Участникам 
необходимо было успешно преодолеть полосу пре-
пятствий, состоявшую из пяти этапов.

– Защищаю честь производства не первый 
год. Сегодня бежал на втором этапе, где нуж-
но было перепрыгнуть через горящее бревно, 
пройти эстакаду, после преодолеть горящий 
переход с рукавами. Всё выполнил чётко и 
быстро. Здесь во многом важна физическая 
подготовка каждого участника, его ловкость 
и дисциплинированность. И, конечно, слажен-
ность команды, – отметил участник команды 
ДПЦ-3, машинист рубительной машины Алек-
сандр Харьков.

В этом году начальник участка приёма и пода-
чи древесины ДПЦ-3 Дмитрий Марков впервые 
возглавил своё подразделение в рамках смотра- 
конкурса. С ответственной работой Дмитрий Анато-
льевич точно справился: его команда взяла побед-
ный кубок, а сам командир формирования отлично 
решил задания в личном конкурсе начальников 
НПФ и занял первое место. 

– Самое сложное в соревнованиях – наблюдать, 
как ребята выполняют испытания. В этот 
момент очень переживаешь и болеешь за них 
всей душой! Радует, что благодаря сплочён-
ности, аккуратности и комплексной работе 
мы победили! – подчеркнул Дмитрий Марков.

Слаженная работа
Нештатные газоспасательные формирования и 
дежурные смены ПГСС выполняли другие испы-
тания. По легенде команды оказались в условиях 
серьёзной аварии, которую требовалось устранить. 
Но это ещё не всё! Согласно заданию во время 
проведения работ одному из огнеборцев отряда 
стало плохо, теперь помимо устранения протечки 
участникам требовалось правильно эвакуировать 
пострадавшего. Действовать надо было осторожно 
и точно, ведь за каждую ошибку или нарушение  

требований безопасности команде присуждалось 
штрафное время – 180 секунд.

– Мы владеем всеми навыками, чтобы успешно 
выполнять такие задания. Помимо регулярных 
проверок в нашем подразделении раз в три 
года сотрудники проходят специальное об-
учение на нештатных газоспасателей, – по-
делился участник команды участка двуокиси 
хлора Александр Белов.

Слаженная работа принесла команде участка 
двуокиси хлора первое место. В сорев-
нованиях также участвовали коллек-
тивы ООО «Архбум» и ООО «ЧОП 
«Лидер», но их результаты не 
шли в зачёт. А среди спасате-
лей ПГСС победу одержала 
дежурная смена №4, на 
втором месте расположи-
лась смена №1, бронзовая 
медаль – у смены №3.

Первая 
помощь
Смотр-конкурс среди сан-
постов Архангельского ЦБК 
является самым молодым. В этом 
году он проводился в 22-й раз. 
Здесь важно всё делать чётко и без 
промедлений, потому что в момент чрез-
вычайной ситуации от каждого действия зависит 
человеческая жизнь.

– Наша команда участвует в состязаниях 
четвёртый раз. Конечно, есть азарт и воля 
к победе, но это не сравнится с опытом и 
знаниями, которые мы получаем во время 
практики и лекций. Каждый год открываем 
что-то новое и отрабатываем полученные 
навыки, – отметила командир команды ТЭС-1, 
мастер смены цеха водоподготовки Екатери-
на Туфлякова.

В команде ТЭС-1 появился новичок – оператор 
на фильтрах участка цеха водоподготовки Нина 
Репкина.

– Всё прошло очень хорошо и интересно! Ко-
нечно, на соревнованиях немного волновалась, 
но всё оказалось легче, чем думала. Ведь при 
подготовке мы всё подробно изучали и отра-
батывали техники перевязок и реанимаций. 
Как и в любых соревнованиях, самое сложное 
здесь было – победить! – поделилась Нина 
Васильевна.

С нелёгкой задачей команда ТЭС-1 справилась 
успешно и заняла первое место. Серебряным призё-
ром стала сборная ДБП, на третьем месте оказался 
коллектив РМП.

Молодцы! Поздравляем! 
Софья САИТБАТАЛОВА

Фото Анны ФЕДОРЕНКО

Именно так 27 июня в 51-й раз прошёл смотр-конкурс среди нештатных противопожарных и газоспа-
сательных формирований, штатных смен ПГСС и санитарных постов. Проверка выносливости, скорости 
и стрессоустойчивости традиционно состоялась на базе спортивно-тренировочного комплекса пожарно-
газоспасательной службы Архангельского ЦБК.

ЦИФРА

24
команды

приняли участие  
в смотре-конкурсе 

на базе ПГСС 
комбината

Н

Дмитрий Дмитрий МАРКОВМАРКОВ: : 
– Самое сложное в соревнованиях – наблю-– Самое сложное в соревнованиях – наблю-
дать, как ребята выполняют испытания. В этот дать, как ребята выполняют испытания. В этот 

момент очень переживаешь и болеешь за них всей момент очень переживаешь и болеешь за них всей 
душой! Радует, что благодаря сплочённости, аккурат-душой! Радует, что благодаря сплочённости, аккурат-
ности и комплексной работе мы победили! ности и комплексной работе мы победили! 
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